
海关总署1 4日发布消息，中

国上海自由贸易试验区的海关监

管创新制度，将从8月1 8日起在

长江经济带的51 个海关特殊监

管区域内复制推广，之后陆续在

全国海关特殊监管区域以及全国

海关范围内复制推广。

据了解，经海关总署授权，今

年上半年上海海关对外发布了可

复制可推广的“ 集中汇总纳税”、

“ 保税展示交易”、“ 先入区后报

关”等1 4项监管创新制度，近期

又出台了5项新的企业管理方面

创新制度，形成了“ 简政集约、通

关便利、安全高效”的制度创新

经验，并初步释放改革红利。

数据显示，今年上半年上海

自贸试验区在海关新注册企业同

比大幅增长1 0.1 倍，企业物流成

本降低了1 0%，进出口总值同比

增长1 0.9%，并且催生了一批新型

贸易业态。

按照海关总署部署，9月3日

起上述海关监管创新制度将在全

国海关特殊监管区域复制推广；9

月1 8日起，在海关特殊监管区域

以外的地区复制推广。

海关总署署长于广洲表示，

制度创新和复制推广是一篇文章

的上下篇，二者缺一不可，要像推

进制度创新一样推进复制推广工

作，让苗圃变森林。他强调，复制

推广并不是简单地模仿照搬，一

定要结合实际，一切从实际出发，

充分考虑制度的适用性，有条件、

按需求复制推广。 据新华社电

纪念·台儿庄
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处分人数增三成
中央纪委副书记、监察部

部长黄树贤昨天透露，今年上

半年，全国纪检监察机关给予

党纪政纪处分8.4万人，比上

年同期增长超过30%。201 3年，

全国纪检监察机关共接受信

访举报1 95万件（ 次），函询

1 .8万人，谈话4.2万人，了结处

理4.3万人；立案1 7.2万件，结

案1 7.3万件，给予党纪政纪处

分1 8.2万人，涉嫌犯罪被移送

司法机关处理9600多人。

俄能源禁止过境
乌克兰议会1 4日通过一

揽子对俄制裁措施，禁止俄罗

斯过境乌克兰向欧洲输送能

源。俄罗斯是欧洲最大的天然

气供应国，欧洲天然气总需求

量的约30%由俄提供，目前俄

输往欧洲的天然气中约一半

途经乌克兰。由于乌克兰拖欠

天然气债务，俄罗斯今年6月

已切断对乌的天然气输送。

拆弹记者身亡
巴勒斯坦拆弹人员在试

图拆除在加沙地带的一枚以

色列火箭弹时发 生 意 外 ，致

使5人身亡，包括 拆 弹 专 家

和 一 名 意 大 利 记 者 。 事 发

时 ， 记 者 正 在 拍 摄 拆 弹 作

业。这名意大利摄像师是本

轮 巴 以 冲 突 中 首 名 身 亡 的

外国记者。

虐杀野驴案告破
近几日，微信、微博中转

载了一条“‘ 虐驴男’活割国

家一级保护动物藏野驴”的

图片。西藏阿里森林公安局

昨 天 宣 布 已 抓 获 两 名 嫌 疑

人，两人为陕西天宇电力公

司员工，他们承认猎杀国家

一级保护动物藏野驴，并称

将野驴肉分给了自己工地上

的工人吃。

拉日铁路今开通
拉萨至日喀则铁路将于8

月1 5日开通运营，首趟客车

于 8 月 1 6 日 9 时 从 拉 萨 站 发

出。拉日铁路全长251 公里，

是西藏铁路网承东启西的一

条重要干线，被称作延伸的

“ 天路”。

“ 在主动服务长江经济带

战略、积极参与国际竞争中，统

筹谋划上海港发展蓝图。”

———杨雄昨天在调研上海
港口建设时说。

“ 产业化的路径十分重

要，要让最新技术成果最终变

成市场广泛接受的商品，准入

标准、技术参数是基础。”

———韩正在调研本市四新
企业发展情况时说。

海关逐步复制推广上海自贸试验区监管创新

长江经济带51海关先推广
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今天是日本在第二次世界大战中宣布无条件投降69周年的日子。14日，在台儿庄大战遗址的弹孔墙
前，参观者献上一束黄花，寄托哀思。 新华社 图

□李云
第六届鲁迅文学奖获奖名单

公布之后，诗人周啸天的得奖在网

上引来了围观。有人在微博上贴

出了周啸天的诗句，“ 炎黄子孙奔

八亿，不争馒头争口气”“ 今宵荧

屏富春光，五省共追超女狂”，并

追问这样凭借这样的作品，是否

能够获最高级别的文学奖。

业内人士对于网友的围观

可以不屑一顾，一句曲高和寡就

可以对抗质疑，用一位评审的话

说，鲁奖“ 说到底还是以专家评

价标准为主的‘ 精英评审’，难

以让每一个人特别是普通大众

满意”。

这话自然不错，普通人觉得

这诗再“ 雷人”，哪怕把古体诗写

出了先锋味，也难说其作者就不

够格拿奖。作为投票产生的奖项，

当然就是投票人说了算，连靠成

绩说话的足球金球奖都难免争

议，更不用说评价本就不少主观

成分的文学领域。而诗歌作为文

学的最高形式，其评判标准更难

以捉摸，甚至可说超出一般人的

审美能力，这也是为何历年来雷

人鲁迅奖往往出在诗人身上。从

逻辑上讲，“ 普通大众”不懂行也

确是说得通的理由，这不经常有

报道说公众阅读时间不够，阅读

质量不高嘛！

但要看到，文学界内人对鲁奖

的质疑也不少。比如今年作家阿来

零票落选，就引来他抗议，说要

“ 问一问为什么”，“ 这个奖都做

成这样了，不得也罢”。柳忠秧、车

延高等让网民大开眼界的诗人在

参选时，也遭遇过作家、批评家的

指责。有趣的是，周啸天获奖之后，

去年在网上“ 红”过，并在鲁奖评

选被知名作家方方“ 阻击”的柳忠

秧表示不服，“ 比我差得太远”。

当然，这些争议在文学界依

然在正常范围之内，原因还在文

学“ 好坏”的模糊性上，比如周啸

天的诗歌就曾得到过王蒙的赞

誉。但有一些质疑就很难回避，比

如早有声音称评选中存在跑奖情

况，通过各种研讨会与评审拉近

关系，还曾出现过一届多名评审

获奖的情况，举贤不避亲甚至不

避己。

面对质疑，评奖方或许坦荡

荡觉得不值一驳，但如果希望将

奖项办得更有生命力，还是该给

外界一个合理交代，而并非简单

用“ 精英评审” 这样的措辞带

过。普通大众也许的确并非文学

界希望争取的读者群体，但想必

评奖方也不愿意在文学爱好者

甚至作家、评论家人群里也丢了

公信力，让鲁奖变成自娱自乐的

小众游戏吧？

文学奖能不能忽视争议


